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２０１９年 １０月

 

こえだめかついでわっしょい！ 

スカイツリーでいただきまぁす！ 

公衆電話 

と 

 だんな 

 

９月１０日 

江戸東京博物館 

   ＆ 

 スカイツリー 
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ひとりぼっちの障害者をなくそう！② 

 

９月１０日（火） 江戸東京博物館 見学 
 今回もいつものようにメンバー、ボランティア、職員あわせて３４名で江戸

東京博物館に見学に行きました。当日は、行き慣れた（？）スカイツリーで昼

食を取りました。その後、江戸東京博物館へ向かいました。江戸東京博物館で

はボランティアガイドさんをつけてもらい、江戸の庶民の暮らしを学びました。 

所長 岡本裕介 

 

江戸東京博物館感想 
 私は初めて行きました。う

ちの生まれ故郷は「め組」の

けんかで有名なところです。

詳しく言えば、近所に金井病

院があるところです。 

 博物館はまた個人で行くか

もしれないです。 

矢島邦章 

 

 

 

江戸東京博物館に 

行ってみて 
去る九月十日、風の子会では、江

戸東京博物館に行ってきました。

２０１０年に日光江戸村と比べ

ると迫力がいまいちなかったも

のの江戸庶民の暮らしがハッキ

リ出ていてとてもよかったと思

います。 

太田 稔 

説明を受けています 

昔の江戸城？大名屋敷？について説明を受け

てます。 
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９月の出来事 
男性の運転手６名が、運転講習を受けました。 

区民まつり実行委員が、本格始動をしてます。 

９月１０日（火）東京スカイツリーで昼食・江

戸東京博物館見学。班行動をし、ガイドスタッ

フが付き楽しい見学になりました。 

９月２４日（火）八景島シーパラダイス下見。

メンバーの小野塚さん・僕（田中）田中理事長、ボランティアの片岡さん・中

島さん、職員の岡本さんの６名で行

ってきました。白イルカは見られず

残念。だが、京浜急行線でもＪＲで

も行かれることが分かり、収穫とな

りました。 

工房は、区民まつりの準備をして

忙しい毎日を過ごしています。 

       メンバー・田中 聡 

 

１０月からの予定 
１０月２９日（火）・１１月１日（金）・・・インフルエンザ予防接種 

 

１１月２日（土）・・・避難訓練 

 

１１月９日（土）・・・外に出よう 

   ～横浜・八景島シーパラダイス 
 

１２月 ７日（土）・・・障害者記念週間事業 

いざ！八景島

へ出発 

区 民 ま

つり準備中 
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夕会報告 
２０１９年９月７日（土）夕会 

１、区民祭りの店舗レイアウトについて話し合いが行われた。 
話し合いの結果、売り場担当の職員が決まりました。 

２、江戸東京博物館の下見に行ってきたひとたちからの報告があった。 
３、１１月の防災訓練についてだが最終的に男性ボラが集まりやすい１１月２日土曜日

に決まりました。 
２０１９年９月１４日(土)夕会 
１、障がい者週間への参加希望者について話し合いをしました。 

結果全員参加との結果になった。 
２、区民祭りについて実行委員から説明があった。 

各売り場担当の職員とメンバーで話し合いをしました。 
２０１９年９月２１日（土）夕会 

１、区民祭りの売り場担当の話し合いをしました。 
売り方について話し合いをしました。 

２、各売り場で店長さんを話し合って決めました。 
島田龍司 

みんなの広場の皆さんが会議をしています。 
皆さん真剣に話を聞いてます。 

真剣にこけしのチェックをしています。 
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ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑤ 

クラブ活動報告 

ぶらり部です 

ＮＨＫ放送博物館に行ってきました！！ 

 

松本恵司 

ピラミッドに斎藤さ

んといます 
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ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑥ 

料理部きのこ汁と炊き込みご飯を作りました。 

僕とボランティアさんの三富さんと一緒に、にんじんと大根を切りました。 
自分できのこを分解しました。頑張りました。 
美味しかったです。 

島田龍司 

 

  
 

きのこ汁と炊き込みご飯

を作りました。 
 

僕、島田は初めてきのこを解しました。 

僕、島田は三富さんと一緒に大根を切りました。頑張りました。 平沼さんは野田さんと一緒に 
きのこを包丁で切りました。 
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麻雀部 
麻雀部メンバー全員で話し合った結果、１０月より新制度が導入されることと

なりました。 

それは麻雀卓を二つに分け二部リーグ制にして、その中で勝敗を決めて 1 軍に

残るまたは 2 軍落ち 2 軍に落ちた人は 1 軍目指して頑張る。1 軍の人は、２軍

落ちしないように頑張る。 

というもの、さらに

２軍落ちしてしまっ

た人は次の月一回お

休みとなるというも

の。 

これによって更にゲ

ーム性が増して、緊

迫感のある楽しいゲ

ームとなることでし

ょう。 

自分も楽しみ＆頑張

りたいと思います。 

 

秋葉 博 

 

麻雀の日 
 
 
月に一回クラブ活動として発足した麻雀クラブは、なかなかの好評おかげさま

で麻雀の日はボランティアさんが来てくださるという盛況ぶり、これからも 

麻雀部をよろしくお願いいたします。 

 

 

大田 稔  
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第 87 回 「盲聾分離」    風の子会ボランティア・運営委員 岡本 明 
 前回、明治 11 年に京都府立盲唖院が設立されたことを書きました。その後、各地に

多くの盲唖学校が設立されましたが、私は、視覚障害と聴覚障害はコミュニケーション

方法、教育方法もまったく異なるのに、なぜ同じ学校で学んでいたのだろう、と疑問に

思っていました。そこでいくつかの盲学校の「〇〇年記念誌」などを見ると、やはり盲

児とろう児を一つの学校で教える難しさは当初からいろいろな問題を引き起こしてい

ました。 
・ろうの体育は校庭で太鼓をたたいて振動を感じてリズムを

とって歩くので、盲の教室の授業では先生の声が何も聞こえ

ない。 
・廊下は狭いので、生徒同士がよくぶつかった。盲同士だっ

たら笑ってすんでいたが、ろうの生徒と突き当たるとひどく嫌われた。 
・教育方法もまったく異なるので両者の同居はもともと無理だった。・・・ 
 まれには、あやとりをして一緒に遊んだ、ろうの生徒に手引きをしてもらったなど、

仲よくした記録もありますが。 
 実は、盲児とろう児の教育は別にすべきだという意見はそれ以前からあり、たとえば、

明治 4 年、当時の知識人で盲・ろうあ教育にも尽力した山尾庸三という人が「盲学、唖

学ノ二校ヲ創設シ」として盲学校、聾学校の設置の建白書を出しています。 
 古河太四郎が盲・ろう一緒の京都府立盲唖院を作ったのは、彼は小学校で盲児もろう

児も教えていたので自然に一緒に、となったように思います。2 つ別々に作るのはお金

の面からも無理だったでしょう。「財政事情、障害者施策の後進性、設立主体者の弱さ

などから、便宜的な盲唖院ができて、それがモデルのように見做された」とも言われて

います。しかし間もなく盲とろうは分離すべきだ、という声が高くなってきました。そ

して、明治 39 年、東京・京都・大阪の盲唖学校の三校長から文部大臣に「盲・聾唖分

離の上申書」が出されました。以後、毎年のように陳情書が出されたようですがなかな

か分離は進展せず、昭和 40 年代まで盲唖一緒の学校だったところもあります。 
 現在も、少数ですが盲児、ろう児が一緒の学校があります。たとえば、青森県立八戸

盲学校と八戸盲学校は同じ敷地内にあり、校長も同じ方です。明治 44 年に盲学校設立、

のちに聾唖部新設、昭和 24 年に盲・ろう分離されたが敷地は同じ、という歴史が学校

紹介にあります。山口県立下関南総合支援学校は、視覚障害・聴覚障害・知的障害・肢

体不自由・病弱の 5 障害に対応した学校で、大変珍しい例です。 
 盲唖院から盲・ろう分離に向かってきたわけですが、今後「インクルージョン」とし

て、再び統合の方向になるのでしょうか。 
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懐かしいメンバーのつぶやき 
右田さんが職員の河原さんにメールと写真

を送ってくれました。とても楽しそうな写真

だったので会報に載せました。 

岡本裕介 

 

 

河原お姉ちゃんメールありがとうございま

す 

まこっちは元気です 

きのうは箱根に行きました 

右田 

 

なつかしのアルバム 

２００９年みなと区民祭りから。所長のニヤケ顔がいい感

じにキマっていますね。        担当・小野塚 
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ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑩ 

メンバーのつぶやき 

新しい Windows８がやって来たが？ 

風の子会では WindowsXP

をいつまでも使用して余

りにも古いので、インター

ネットがつながらないた

め送受信等がうまく行か

なかった。 

今年の６月に入って新し

いパソコンの Windows8.1

とオペレートナビを購入

してくれた。これはとても

嬉しい事でしたが、そのパソコンも数々の不具合が生じた。 

9月に入り、Windows10とその中に入るオペレートナビを購入しまた設定のやり

直しをしています 

いつになったら私のパソコンが落ち着けるのでしょうか？！ 

                               ＹＵＫＩ 

松ちゃんのちょっと一言 

苦戦しています．．． 
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 ２０１９年１０月、消費税が１０％にあがった。前回８％にあがった２０１４年は家族が

とても慌ただしい年だったので消費税どころではなか

った。今回は１ヶ月くらい前からテレビが連日のように

騒いでいるので嫌でも意識せざるを得なかった。１００

円の品物に１０円の税金が加算される。確かにこれはシ

ョッキングな出来事だ。一方で、やれ軽減税率だのキャ

ッシュレス決済だのプレミアム付商品券だのといった

政府の愚策のおかげで１０％や８％や５％の商品が混

在する面倒な状況になってしまっている。こどもの教育

費無償化のための増税であるならば一律１０％にして

しまえばいいのに、そうできないところが情けないとこ

ろだ。なんていいつつも、駆け込み需要とかいう世間の

波に流されてしまってこんなもの（←写真）を買い込ん

でしまった。我ながら陳腐な話である。 
 

小野塚 航 
 
 
 
 
 

ご寄付ありがとうございます。（９月１２日～１０月８日） 

鈴木 公子様、新井 ミヨ様、市川 美江様、細谷 スズエ様 

株式会社 伊野商店様、岡本 和子様、今泉 浩子様     

物品ご寄付ありがとうございます。 

バザー品・・・高野 カネ様 

       国枝 三代子様 

       片岡 和夫様 

稲穂（和紙はがきデザイン用）・・・三笠 李枝様 

古本・・・山崎 真理子様 

わたるのひとりご
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所長のため息 
台風１９号が各地で猛威を振るいましたが、皆さんは大丈夫だったでしょう

か。今回の台風の影響で、１０月１２日（土）、１３日（日）に行われる予定
だった区民祭りが中止となってしまいました。今回はいつもとやり方を変えて
行う予定だったので、とても残念でした。ただ今回の被害を考えると中止にし
て正解だったと思います。また来年頑張りたいと思います。 

岡本裕介 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

ひとりぼっちの障害者をなくそう 
特定非営利活動法人･風の子会 ～定価４０円～ 

編集人：【高浜生活実習所】生活介護、就労継続支援B型 
企画編集メンバー                          〒108-0022 
太田 圭子  幸  高史                    東京都港区海岸3ー3ー18 芝浦日新ビル5階 
太田  稔  和栗顕太郎                    TEL  03(6809)4001 

小野塚 航  柳川  敬事                    FAX  03(6809)4002 
田中  聡  三木 直人          ホームページ：http://www.kazenokokai.or.jp/ 
塚田 愛基   松本 恵司                     e-mail：kazenoko@kazenokokai.or.jp 
信高 正義  島田 龍司               発行人：障害者団体定期刊行物協会 

                                              東京都世田谷区砧６ー２６ー２１ 
 
 
        

来年は頑張るぞ～！！ 
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